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SUPPLEMENTARY. 
 
Appendix 3. Focus groups with health care professionals

The list of questions will be updated on the basis of information collected at the previous stages of interviews with users 
of new psychoactive substances.

Focus group leaders
(Introduction)
Thank you for agreeing to take part in our survey. The survey involves specialists (drug addiction specialists, psychiatrists, 

what you know about the use of new psychoactive substances by young people in Uzbekistan and what treatment 

use of new psychoactive substances.
We want the discussion to be as informal as possible. There are no correct or incorrect answers, and anything you 

change your opinion about something — this is more like a conversation to explore your views than a formal meeting. 
Before we begin, may I ask if everyone agrees with this focus group being recorded?

You are free to use the Uzbek and Russian languages as you wish. During further transcribing, the text will be translated 
into the language that is convenient for encoding. If you have any questions, you are free to ask them.

(Turn on the voice recorder)
1. Please introduce yourself to the others, giving your name and specialty.
2. Have you communicated with users of new psychoactive substances at work?
3. What types of new psychoactive substances do you know?
4. What, in your opinion, are the reasons and motives for the use of new psychoactive substances?
5. What treatments do you think are best for treating users of new psychoactive substances?
6. What types of psychological and psychotherapeutic assistance do users of new psychoactive substances need?
7. Are you ready to provide psychological assistance and support to users of new psychoactive substances?
8. Do you have the skills and tools necessary to provide psychosocial care to such patients?
9. How common is this addiction? Are there many new psychoactive substance addicts?
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Приложение

Приложение 3. Фокус-группы со специалистами здравоохранения

Перечень вопросов будет доработан на основе информации, собранной на предыдущих этапах интервью с по-
требителями новых психоактивных веществ.

Руководство фокус-группы
(Введение)
Спасибо, что согласились принять участие в нашем исследовании. В исследовании принимают участие специ-
алисты (наркологи, психиатры, психотерапевты, психологи) из разных регионов Узбекистана. Цель этой фо-
кус-группы — выяснить, что вы знаете об употреблении новых психоактивных веществ молодежью Узбекистана 
и какие вы можете предложить варианты лечения. Мы заинтересованы узнать, как ваша практика может 
способствовать снижению вреда, связанного с употреблением новых психоактивных веществ.

Мы хотели бы, чтобы обсуждение было максимально неформальным. Нет правильных или неправильных 
ответов, и все, что вы скажете, будет конфиденциально. Не стесняйтесь спрашивать, если что-то неясно или 
если вы хотите что-то добавить или даже изменить свое мнение о чем-то, — это больше похоже на беседу 
для изучения ваших взглядов, а не на официальную встречу. Прежде чем мы начнем, могу я спросить, все ли 
согласны с аудиозаписью этой фокус-группы?

Вы можете свободно пользоваться узбекским и русским языками по желанию. При дальнейшем транскри-
бировании текст будет переведен на один удобный для кодирования язык. Если есть вопросы, вы можете их 
свободно задавать.

(Включить диктофон)
1.	 Пожалуйста, представьтесь всем, назвав свое имя и специальность.
2.	 Общались ли вы с потребителями новых психоактивных веществ в работе?
3.	 Какие виды новых психоактивных веществ вы знаете?
4.	 Каковы, по вашему мнению, причины и мотивы потребления новых психоактивных веществ?
5.	 Какие методы лечения, по вашему мнению, хорошо подходят для лечения потребителей новых психоак-

тивных веществ?
6.	 Какие виды психологической и психотерапевтической помощи необходимы для потребителей новых пси-

хоактивных веществ?
7.	 Готовы ли вы оказывать психологическую помощь и поддержку потребителям новых психоактивных 

веществ?
8.	 Есть ли у вас навыки и подходы в области психосоциальной помощи таким пациентам?
9.	 Насколько распространена эта зависимость? Много ли зависимых от новых психоактивных веществ?


